



Sainte Geneviève (423 - 512)

probablement la fille d'un Franc romanisé d'origine grecque, elle aurait hérité en tant que fille unique de la charge de membre du conseil municipal détenue par son père. Elle mène une vie consacrée et ascétique dès seize ans et elle est très vite remarquée par saint Germain d'Auxerre et saint Loup de Troyes, à l'occasion de leur voyage vers la province romaine de Bretagne (Grande-Bretagne actuelle).

Selon la tradition, lors du siège de Paris en 451, Geneviève, qui n'a que 28 ans, réussit à convaincre les habitants de Paris de ne pas abandonner la ville aux Huns. Attila épargne Paris.

En 465, elle s'oppose à Childéric Ier, qui assiège Paris, en parvenant à faire ravitailler plusieurs fois la ville en forçant le blocus. Elle fait bâtir une église sur l'emplacement du tombeau de saint Denis, premier évêque de Lutèce.

Elle persuade également Clovis, dont elle a toujours été une partisane, de faire ériger une église dédiée aux saints Pierre et Paul sur le *mons Lucotitius* (actuelle montagne Sainte-Geneviève). Elle meurt en 512, à l'âge de 89 ans, dans l'ermitage de Paris, elle est enterrée dans cette même église aux côtés de Clovis.